
Способы выражения 
будущего времени



Present Continuous для выражения 
будущего

• Мы используем Present Continuous в значении будущего времени, 
когда говорим о вещах, которые заранее спланировали и 
организовали. В таких ситуациях в предложениях часто 
указывается время или дата запланированного события.
•We are having lunch with our distant relatives tomorrow afternoon.
Завтра днём мы обедаем с нашими дальними родственниками.
• Jack is seeing his ophthalmologist at 5 p.m. next Monday.
Джек идёт на приём к своему офтальмологу в пять часов вечера в 
понедельник.
•What are you doing tomorrow evening? — I’m meeting my relatives at the 

airport.
Чем ты занимаешься завтра вечером? — Я встречаю 
родственников в аэропорту.



Present Simple для выражения 
будущего
• Мы используем Present Simple в значении будущего времени, 
когда: 
• говорим о событиях, которые произойдут в будущем по 
программе или по расписанию 
• This new performance starts at 6 p.m. sharp. We have to hurry up not to be 

late!
Этот новый спектакль начнётся ровно в шесть.Нам придётся 
поспешить, чтобы не опоздать! 
• The fast train to Oxford departs from London Victoria Station at 10 a.m.
Скорый поезд в Оксфорд отправляется с вокзала Виктория в 
десять утра. 
•When do your seminars on British literature start?
Когда начнутся ваши семинары по британской литературе? 



Present Simple для выражения 
будущего
• говорим о будущем после таких союзов, как when, as soon as, 

before, after и until 
•Will we recognize her when we meet her?
Мы узнаем её, когда встретим? 
• I’ll tell him the news as soon as I see him.
Я расскажу ему новость, как только увижу его.  
• Let’s eat another piece of cake before we go home.
Давайте съедим ещё один кусочек торта перед тем, как пойдём 
домой. 
• I am going to enter Oxford University after I graduate from school.
Я собираюсь поступить в Оксфордский университет после того, 
как закончу школу.  



Future Simple для выражения 
будущего
•Мы используем Future Simple, когда: 

• говорим о спонтанно принятом решении совершить какое-
либо действие 

•My suitcase is so heavy! — I’ll help you carry it.
Мой чемодан такой тяжёлый! — Я помогу вам его нести. 

• It’s so draughty here. — I’ll close the door.
Тут такой сквозняк. — Я закрою дверь. 



Future Simple для выражения 
будущего
• даём обещания что-либо сделать, предлагаем что-либо 
сделать или предупреждаем кого-то о чём-то 

• I won’t stay up all night anymore, I promise.
Я больше не буду бодрствовать всю ночь, обещаю. 

• I’ll help you with your housework.
Я помогу вам с работой по дому. 

• If you continue eating so little, you’ll have health issues.
Если ты будешь и дальше так мало есть, у тебя появятся 
проблемы со здоровьем. 



Future Simple для выражения 
будущего
• в предложении речь идёт о вещах, которые с большой долей 
вероятности произойдут в будущем. 

•The 2022 Winter Olympics will take place in Beijing.
Зимние Олимпийские игры 2022 будут проходить в Пекине.

•My grandpa will be 100 this year!
Моему дедушке исполнится сто лет в этом году! 

•There will be the anniversary of this talented writer’s birth in a month.
Через месяц будет годовщина со дня рождения этого 
талантливого писателя. 



Future Simple для выражения 
будущего
• говорим о событиях, которые по нашему мнению могут 
произойти в будущем. В этом случае часто используются 
слова probably, definitely и выражения I think / I don’t think, I’m 
sure / I’m not sure, I’m certain / I’m not certain, It’s likely that /  It’s 
unlikely that 

•He’ll probably win this annual competition.
Вероятно, он выиграет это ежегодное соревнование.

•We’ll definitely enjoy our trip to Greece.
Мы точно получим удовольствие от нашей поездки в Грецию.



Конструкция to be going to для выражения 
будущего

•Мы используем конструкцию to be going to, когда:

• говорим о планах на будущее. В таких предложениях часто 
используются маркеры времени —  tomorrow, next summer, on 
Tuesday 

• I’m going to buy a new dress and new shoes for the coming 
graduation party.
Я собираюсь купить новое платье и новые туфли для 
грядущей вечеринки по случаю выпускного. 



Конструкция to be going to для выражения 
будущего

• предсказываем будущую ситуацию на основании очевидных 
фактов или той информации, которой мы располагаем 

• Look! The sky is dark and there are a lot of clouds. It’s going to snow.
Смотри! Небо тёмное и на нём много облаков. Будет снег. 
• This party is going to be a failure. It’s so quiet, no one is dancing or talking.
Эта вечеринка будет полным провалом. Тут так тихо, никто не 
танцует и не разговаривает. 

•We are going to be late for the meeting because of the road accident 
nearby.
Мы опоздаем на встречу из-за дорожного происшествия, которое 
произошло поблизости.



Различия в использовании Present 
Continuous и конструкции to be going to для 
выражения будущего
•Иногда Present Continuous и to be going to  могут 
использоваться взаимозаменяемо для выражения 
будущего.  

•What are you going to do on Monday afternoon?
What are you doing on Monday afternoon?
Какие у вас планы на вторую половину дня в понедельник? 



Различия в использовании Present 
Continuous и конструкции to be going to для 
выражения будущего
•Present Continuous используется, когда мы говорим о тех 
событиях, по поводу которых уже есть чёткая 
договорённость и запланировано точное время события.

• I’m leaving for Moscow tomorrow. I have already booked a ticket.
Завтра я уезжаю в Москву. Я уже забронировал билет. 

• Let me check my diary. We are having our Zoom conference at 5 p.m. 
on Monday.
Дайте-ка, я проверю свою записную книжку. Наша 
конференция в Зуме пройдёт в пять часов в понедельник.



Различия в использовании Present 
Continuous и конструкции to be going to для 
выражения будущего
• Конструкция to be going to используется, когда мы говорим о 
действиях, которые только намереваемся совершить. Они 
ещё не запланированы, их время не назначено. 

•Your room is so messy. — I’m going to clean it up!
В твоей комнате такой беспорядок. — Я её уберу!

•Mary is going to take up a new hobby. But she’s still in two minds 
about it.
Мери собирается найти себе новое хобби. Но она всё ещё не 
определилась. 

•We are going to visit Victoria Falls one day.
Когда-нибудь мы посетим водопад Виктория.



•Поставьте глаголы в скобках в соответствующее время. 

• I (visit) my dentist tomorrow at 4 p.m.

•Where you (travel) next year?

•This long-awaited football game (start) at 7 p.m.

•He stayed up all night yesterday. He (be) sleepy today.

• I can’t stand it anymore. I (change) my life.

• I’m sure Jane (do) her best at the exam.



• I am visiting my dentist tomorrow at 4 p.m.
Завтра в 4 часа я иду на приём к своему зубному врачу.
•Where are you going to travel / are you travelling next year?
Куда вы собираетесь поехать в следующем году?
• This long-awaited football game starts at 7 p.m.
Этот долгожданный футбольный матч начнётся в семь.
• He stayed up all night yesterday. He is going to be sleepy today.
Он не ложился спать всю ночь. Он будет сонным сегодня.
• I can’t stand it anymore. I am going to change my life/ will change my life.
Я так больше не могу. Я собираюсь изменить/изменю свою жизнь.
• I’m sure Jane will do her best at the exam.
Я уверена, что Джейн покажет себя с лучшей стороны на 
экзамене.


